



El Eco de Cartagena

Órgano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA SESION MUNICIPAL de AYER

Continúa el Alcalde señor Pérez San José pero sólo con la confianza de 13 concejales amigos. Los demás se abstuvieron o votaron en contra

Preside el señor Pérez San José y asisten los concejales señores Cascavo, Morales, Cegarra, Escudero, Ros, Martínez Pérez, Noguera, Balsalobre, Romero, Castillo, Serrano, Fructuoso, Pérez Lurbe, Dorda, Luengo, Peñalver, Viledo, Céspedes, Lorente, Miralles, Aranda, Egoa y Hernández.

El señor se va concurrido de público expectante por el anuncio de la interpección de la minoría socialista.

Orden del día

Vuelve a quedar sobre la mesa el informe sobre convenio con don David Nieto por no haber dictaminado aún el letrado nombrado por el Ayuntamiento.

Se aprueba la transferencia de crédito, pendiente ya varias sesiones.

Se discute sobre el sueldo que ha de percibir el jefe de la llamada Bolsa del Trabajo.

Aranda pregunta al Alcalde la cuantía del sueldo. Pérez San José dice que lo ignora. Morales lo aclara al pedir que se fije en 300 pesetas en vez de las 450 que ahora disfruta. Interpone Ros, Noguera, Fructuoso y Escudero. Finalmente se acuerda volver a quedar sobre la mesa.

Vuelve a la Comisión para que informe el arquitecto el expediente con motivo de haber edificado don Joaquín Muñoz en Los Nietos sin la correspondiente licencia.

Se discute informe de Gobernación sobre expedientes administrativos.

Se acuerda que informe el letrado señor Rodríguez Valdés sobre sentencia del Tribunal Económico Administrativo en reclamación interpuesta por la Sociedad Molino y Pías.

Se discute ampliamente informe de Gobernación relativo a provisión de vacantes en la plantilla de Secretaría y se acuerda que pase a estudio de la Comisión de revisión del personal.

Quedan aprobados varios informes de Fomento.

Se desestima petición de don Francisco Luengo sobre suministro de bombillas eléctricas.

Se acuerda restablecer la escuela subvencionada de niñas de Torre de Nicolás Pérez y que se pague el título de maestra a doña Dolores Díaz.

Se solicita al Alcalde para que proceda como estime mejor referente a la sentencia dictada en ejecución entablada por Gas Levante S. A. embargando la renta del Matadero.

Otros asuntos

Por el orden del día, se concede don dos meses de licencia al concejal señor Castillo y se hace constar en nota un voto de gracias de la Corporación para dicho señor que para que se pudiese aprobar la transferencia de crédito había tenido que separarse del cadáver de su hijo.

Se autoriza al señor Caslad para instalar un café en su café del Muelle.

Se acuerda autorizar también la instalación en el Muelle de un café colocando artistas de variedades.

Los socialistas interpelean al Alcalde

Céspedes por la minoría socialista explica su anunciada interpección al señor Pérez San José, que abandona la presidencia y ocupa el escano, levantando en el sillón presidencial Caslad.

Céspedes presenta una moción en la que se pide solicitar del Gobernador civil envíe un delegado que inspeccione y depure la gestión admnistrativa del Alcalde actual. Dice que su minoría no votó al señor Pérez S. José por creerlo incapacitado para el cargo. Hace mención de la actuación de Zifra cuando los obreros le pedían trabajo y los republicanos al frente de un grupo de extremistas asaltaron el Ayuntamiento para obligar a dimitir al Alcalde socialista. (Balsalobre le interrumpe, el público protesta y la presidencia reclama orden).

Sigue Céspedes, y habla de que se han invertido más de 16.000 pesetas en dos meses y medio en comprar máquinas de escribir, a pesar de la difícil situación económica del Ayuntamiento. Uno de los vendedores regaló 600 pesetas a hizo otros obsequios a los empleados de la oficina, señal que la operación le había resultado beneficiosa.

Se refiere después a los socorros expedidos a un «fanto» y dice que para premiar trabajos extraordinarios a un empleado no es necesario acudir a dicho procedimiento.

Denuncia que el Alcalde adjudicó sin subasta la provisión de piedra machacada a razón de 715 pesetas el metro cúbico, cuando según un perfil no debió pasar de 4 pesetas.

Contesta el señor Pérez San José, pidiendo que la fiscalización del delegado gubernativo se extienda a la gestión de los alcaldes anteriores. En cuanto a la piedra machacada dice que Zifra la pagó a 8 pesetas. Respecto a las máquinas de escribir unas las compró el señor Morales y otras la Escuela de Comercio.

Acusa a los socialistas de la situación administrativa del Ayuntamiento porque los 30.000 duros que se recaudaron para el subsidio del paro forzoso no se utilizaron en obra positiva y los mismos socialistas aconsejaban a los obreros que no trabajaran.

Habla refiriendo a Cartagena—añade—diciendo que el déficit de las Casas Baratas era de 23.000 pesetas y la verdad es que supera a 700.000.

En lo referente a jardines dice que de 80 empleados han quedado 20 por economía, habiendo cesado incluso el cepatez que era radical-socialista. Rechaza la calificación de «antidemocrático».

Vuelve a hablar Céspedes. Denuncia que uno de las máquinas compradas se vendió en un barullo por 125 pías, y el comprador la revendió al Ayuntamiento por 600. Pregunta quién es el representante de las máquinas. Pérez San José también lo ignora.

Pérez Lurbe dejó la Alcaldía no por oposición de los socialistas, sino por

falta de asistencia de los republicanos.

Los socialistas votaron lo de las Casas Baratas y volveríamos a hacerlo. No votamos. El señor Navarro Vives también votó a favor. Son los republicanos los que constantemente varían de modo de pensar.

Pide al Alcalde diga qué favores le han solicitado los socialistas y se extraña que siendo ahora mayor la recaudación que en la época de Zifra Sate pagara a los empleados y soalmente se les adeuden dos y tres meses. No se debe mirar a los obreros por su filiación política sino por su trabajo y por lo tanto no se debe dejar en malas a hombres honrados aunque sean apellidados para escuchar a protegidos.

Pérez San José trata de aclarar algunos conceptos sobre los ingresos.

Miralles denuncia que se han pagado tres meses de alquiler por la escuela del Campillo, siendo así que está terminando de construir el edificio.

Pérez San José dice también que lo ignora.

Lorente denuncia que habiéndose sacado a concurso la construcción de unas guarderías para los porteros municipales y acordado la Corporación el contractor que había de hacerlas, el Alcalde exhalmitándose de sus facultades anuló aquel acuerdo, adjudicando el trabajo a otro señor que no fué el concursante. Pregunta que promedio tiene el Municipio de gastos e ingresos.

Pérez San José protesta de la pregunta y dice que si es que lo está examinando.

Lorente dice que es para demostrarle que debió haber un superávit de 54.000 pesetas al mes siendo inexplicable que no se pueda pagar ni a los empleados. Añade que le extraña que Pérez San José elogia ahora al señor Pérez Lurbe, cuando en otra ocasión dijo que su administración era como la de una cocinera. Pide al alcalde que no haga libramientos personales, pues los empleados de nómina deben cobrar todos a la vez.

Pérez San José da ligeras explicaciones.

La presidencia pregunta si se pone a votación la moción de los socialistas.

Pérez Lurbe se opone a que los republicanos pidan que intervenga un delegado gubernativo, pues ello es un desprestigio por declararse incapaces de juzgar la administración de su alcalde. Dice que los republicanos deben ausentarse del salón al votar la moción.

Ros pide que antes la Corporación vote si se muestra conforme con las ideas radicales hechas por el alcalde a los cargos que se le han formulado. Dice que los socialistas han hecho el juego a los elementos reaccionarios, recogiendo sus censuras. (Los socialistas y el público protestan).

Céspedes dice que las denuncias que han hecho es cierto que las recogieron de la calle, pero que las han comprobado en las oficinas del Ayuntamiento.

Ros se echa en cara su mal proceder y el no haber imitado al señor Lorente cuando creyendo del interés de la República defendió a don Indalecio Prieto de las imputaciones de Gil Robles, también presentando una proposición que dice que la minoría radical-socialista debe salir para que pueda seguir de Alcalde el señor Pérez San José que se le dé un voto de gracias

De Sociedad

LOS OBR VIAJAN

A Mahón marchó la señora viuda de Ceballos, madre de los señores de Charegual.

A la finca El Jarúgar han marchado don Francisco Parilla, su distinguida esposa doña Caridad López y su bellísima hija Amalia.

De Madrid han llegado don Ritoro Charegual y su bella esposa (para pasar unos días con sus padres los señores de Charegual don Benito).

A la playa de La Ribera han marchado doña Dolores Basilio y sus bellas sobrinas.

De Madrid ha venido doña Matilde Soler, esposa del capitán de Fragata don Eduardo García Ramírez.

Se ha trasladado a Cabo Palos con su distinguida familia nuestro querido amigo don Adolfo Quecunil.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las cinco se celebrará en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús una bonita velada teatral a cargo de la Sección Dramática infantil que representará un divertido programa.

En este Conservatorio municipal han aprobado después de invidiosos ejercicios el segundo año de piano las señoritas María Dolores García Garrigós, Merla del Carmen Guerra, Isabel Otuño, Amalia Orcoz y Carmen Aja. Nuestro a enhorabuena.

No deje de ver hoy mismo el bonito surtido de recordatorios para 1.ª Comunión que acaba de recibir la CASA OSAU

por su gestión y que se rechace la moción de los socialistas. (31 púlicos protestas).

Hernández dice que el pueblo solamente le dará su satisfacción el informe del delegado gubernativo.

Ros dice que no le tienen miedo al pueblo por estar haciéndolo muy bien y que solamente le odian es la que les censura.

Hernández dice que entre los radicales socialistas y en todos los partidos también existe esa «chusma». (Aplausos en el público).

Se pone a votación la proposición de Ros. Se ausentan Hernández y Viledo. Queda aprobada por 13 votos (radicales socialistas, radicales y Pérez Lurbe) y 7 en contra (los socialistas y el señor Dorda.)

Los obreros parados

Ros habla de la pasada huelga y dice que se perdió por culpa de los obreros mismos (Uno del público exclama: Por tu culpa). Ros contesta que ya saben todos por donde va y donde vive y no quiere entablar diálogos con el público.

Presenta una moción pidiendo que se constituya el Patronato del Puro Forzoso propuesto por el Gobernador. Se aprueba.

Ruegos y preguntas

A ruego de Céspedes se acuerda que las sesiones se lo sucesivo comiencen a las seis y media.

Dorda reitera una relación de altes y bajas de empleados y que se nombre una comisión para la revisión del Censo.

Noguera pide que se dé puesto en las comisiones a los concejales cartageneros para que asistan a las sesiones, y se levanta la sesión.

El onomástico del almirante Cervera

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica el jefe de esta Base Naval Excmo. señor don Juan Cervera y Valderrama los amplios salones de Capitanía General eran insólitos para contener tanta gente como acudió ayer tarde a felicitarle.

En diferentes salones habían magníficas cestas de flores regaladas casi todas por las honradas y meritisimas clases humildes que querían demostrar a su jefe con estos obsequios el agradecimiento a sus muchas bondades para con ellos y a su caballeroso trato en todo momento demostrado.

En el amplio comedor y salón rojo y en largas mesas, adornadas con exquisito gusto, se sirvieron hambres, vinos, pastas y helados.

Entre las familias que allí estaban recordamos a las de García Anúñez, Brockbaw, Cautillo, Bobadilla, Galmel, Quixal, Pasquin, Delgado (D. F.), Mediavilla, Nieto, Ferrer, Vial (D. A.), Rodríguez Lizón, Gironella, Sierra (D. J.), Brotos, Huertas, Flores, Masas, Peñones, Calderón, Muñoz Delgado, Díez y Herrero, Soler, García, Charegual, Moreno de Guerra (D. A. y D. F.), Martínez Domenech, Meseguer, Gray (D. A.), Montalvo y Espinosa.

Excmos. señores de Gómez Pablos y Viuda de Pablos.

Señoritas de Aznar (D. J.), Morand de Guerra, Meseguer, Arrabal, Clemente, Soler Espinosa, Delgado, Galtari, Muñoz Delgado, Aznar, Gray, Montaner, Ferrer, Calderón y Pascual.

Los Excmos. señores de Cervera secundados por sus hijos don Pascual y don Joaquín, sus bellas hijas Marija, Rosario y Milagros, su hija política doña Francisca Govantes, los señores de Espinosa hicieron los honores con esa amabilidad, siempre y exquisito trato que les caracteriza.

Todo cuanto fueron a testimonio al Almirante Cervera y a su bondad en familia el afecto y consideración que se merecen, sellaron encantados de tantas atenciones recibidas.

Los canales del Taibilla

Se dice que a la próxima inauguración de las obras de los Canales de Taibilla asistirá el ministro de Obras Públicas don Indalecio Prieto.

Intervención de Hacienda

Damnificados inundación Desde primero al quince de Junio próximo puede hacerse efectivo en la oficina, la cuarta fracción del bono plazo, participando que pasado dicho plazo se hará por la vía de arbitrio, por su total importe.

El interventor, Gabriel Briados.

POLITICA LOCAL

El Comité del Partido Radical socialista ha publicado una nota diciendo que, como hasta la fecha se ha llegado a su conocimiento la noticia que empuja la candidatura del afiliado señor Pérez San José a alcalde de Cartagena, le ruega que se abstenga.